
Protokoll der 8. Delegiertenversammlung des Schützenbezirks 
Surselva vom 14.3.2015 um 20.15 Uhr im der Mehrzweckhalle in 
Versam. 
 
 
Traktandenliste:  1 Begrüssung und Apell 
    2 Wahl der Stimmenzähler  

3 Abnahme des Protokolls der DV vom 7.3.14 
4 Entgegennehmen der Jahresberichte 
5 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 
6 Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 
7 Wahlen 
8 Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 
9 Statuten und Schiessreglement genehmigen 
10 Beschlussfassung  

a) Schussgelder für alle Schiessplätze 
  b) Doppelgelder für alle Stiche 
11 Ehrungen 
12 DV 2016 
13 Varia 

 
 
 

1. Begrüssung und Appell 
Jgnaz begrüsst die Ehrenpräsidenten, Ehernmitglieder, Vorstandsmitglieder, Funktionäre und die Delegierten 
und eröffnet die Versammlung. Er übergibt Hans Stucki das Wort, welcher auch im Namen der 
Schützengesellschaft Signina die Delegierten begrüsst. Der Ablauf der Versammlung wird kurz 
bekanntgegeben. Entschuldigt haben sich einige Schützen, Funktionäre und Ehrenmitglieder: 

• Jakob Bardill 
• Robert Brunold 
• Clemens Riedi 
• Mario Schwarz 
• Sep Blumenthal 
• Antonio Pitaro 
• Valentin Pally 
• Mattiu Cabalzar 
• Tresa Schuoler 
• Toni Caduff 
• Toni Cahenzli 
• Remo Capeder 
• Ivan Caduff 
• Nadja Schwarz 
• Corsin Capeder 
• Societad da Tir Desertina Muster 

Mit einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder gedacht: 
• Marcus Casutt, Falera 
• Maurus Bergamin, Schluein 
• Rudolf Illien, Vals 
• Meinrad Jörger, Vals 
• Mittner Ludwig, Vals 
• Alfred Schuoler, Rueun 
• Tresa Schuoler, Rueun 

Im anschliessenden Appell wird die Anwesenheit von 48 Stimmberechtigten festgestellt. Das absolute Mehr 
beträgt also 25. 

 
2. Stimmenzähler 

Hermann Jemmi und Ciril Cathomas werden als Stimmenzähler vorgeschlagen und gewählt. 
 



3. Abnahme des Protokolls der DV vom 7.3.2014 
Das Protokoll der letzten DV wurde auf der Homepage publiziert und wird von der DV genehmigt. 
 

4. Entgegennehmen der Jahresberichte 
Herrmann Jemmi gibt einen interessanten Bericht über das Jungschützenwesen ab. Das 
Jungschützenwettschiessen wurde in Sedrun durchgeführt. Es zeigt sich also, dass nicht zwingend eine grosse 
Anzahl Scheiben für die Durchführung nötig ist. Der kantonale Jungschützentag fand in Versam statt, die 
Ostschweizermeisterschaft wurde in Zürich durchgeführt. An der Schweizer Meisterschaft in Emmen konnte 
der Bezirk den 24. Rang belegen. Jannik Alig hat am Knabenschiessen den 9. Platz belegt. Herzliche 
Gratulation. 
Hans lässt das EWS kurz Revue passieren. Es konnte ein kleiner Zuwachs von 14 Schützen verzeichnet 
werden. Seitens BSV wird gewünscht, dass sich möglichst viele Gruppen melden, damit das Kontingent in 
Graubünden nicht schrumpft. Hans wünscht fürs 2015 allen gut Schuss. 
Rumetg weisst darauf hin, dass wiederum eine grosse Anzahl Plakate und Flyer fürs Feldschiessen vorliegt 
und bittet die Delegierten diese nach der DV mitzunehmen. 
Auch die Unterlagen zum Surselvastich liegen vor und werden den Delegierten heute zur Verfügung gestellt. 
Jgnaz verliest ebenfalls seinen Bericht. Nach 3 Jahren Amtszeit stellt er das Präsidium seinem Nachfolger zur 
Verfügung. Einige seiner Ideen konnte er während der Amtszeit erfolgreich umsetzen. Die Konkurrenz durch 
andere Freizeitaktivitäten und Sportarten nimmt dem Schiesssport zunehmend Mitglieder ab. Dies ist leider 
ein Fakt, dem nicht gut entgegengewirkt werden kann. Jgnaz bedankt sich für die Zusammenarbeit mit den 
Schützen, dem Vorstand, den Funktionären und dem Sekretariat. Er schliesst sein Wort mit dem Hinweis, 
dass wir ihn nicht so schnell „loswerden“. Er wird dem Schiesssport noch viele Jahre treu bleiben. 
 

5. Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 
Corina präsentiert die Jahresrechnung. Diese schliesst mit einem Eigenkapital von 28‘118 Fr. und einem 
Gewinn von 1058 Fr. Die Jahresrechnung ist somit wieder sehr ausgeglichen. Norbert Vincenz gibt im 
Namen der Rechnungsrevisoren den Bericht ab. Er bestätigt, dass die Rechnung sehr sauber geführt wurde 
und beantragt die Rechnung zu genehmigen. Die Rechnung wird einstimmig angenommen. 
 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 
Der Vorstand schlägt aufgrund der Rechnung vor, die Beiträge beim derzeitigen Stand zu belassen. Die DV 
stimmt diesem Vorschlag zu. 
 
ESO Andreas Baselgia gibt unter Traktandum 6 ebenfalls seinen Bericht ab. Er weisst darauf hin, dass die 
Schiessdaten in der VVA zum Teil vom Vorjahr übernommen wurden und dadurch falsche OP Daten 
publiziert wurden. Er bittet darum die Daten gut zu kontrollieren. Allgemein wird die VVA als zentrales 
Werkzeug benutzt, die ESO sind daher darauf angewiesen, dass die Daten richtig gepflegt sind. 
Die rote Verschlusssperre welche z.T. im Umlauf ist, wurde wieder verboten. Insbesondere beim OP und 
beim Feldschiessen soll dringend darauf geachtet werden, dass diese nicht eingesetzt wird. 
Curdin Capeder wird als Schiessoffizier nicht mehr tätig sein. 
Andreas bedankt sich für den freundlichen Empfang, den er bei allen Vereinen erleben darf. 
 

7. Wahlen 
Wir sind in der glücklichen Lage, dass alle Ämter erneut besetzt werden können. Jgnaz übergibt das 
Präsidium per 2015 an Hans Stucki. Die DV stimmt der Wahl mit grossem Applaus zu. Rumetg Cathomen 
übergibt sein Vorstandssamt an Ciril Cathomas. Auch hier wird die Wahl mit einem herzlichen Applaus 
bestätigt. Robert Caminada hat sein Amt als Rechnungsrevisor niedergelegt. Im Amt bleiben Norbert 
Vincenz und Andreas Gabriel. Als Funktionär werden neu Simon Beer fürs EWS und Felix Pally fürs 
Feldschiessen gewählt. Herzliche Gratulation und herzlichen Dank. 
 
Da bei der Reorganisation des Bezirks per DV 2013 die Einführung eines geeigneten Wahlturnus verpasst 
wurde, wird dies nun nachgeholt. Die neue Amtsbelegung mit Turnusplan wird auf der Homepage publiziert. 
Aufgrund dieser Berichtigung sind folgende Wahlen nötig: 
 
Marlis Oertli: Funktionärin Pistole, Wiederwahl rückwirkend per DV 2014 
Giusep Blumenthal: Funktionär Nachwuchs G50 / G10, Wiederwahl per DV 2015 
Reto Collenberg: Funktionär G50, Wiederwahl per DV 2015 
Hubert Tomaschett: Funktionär G10, Wiederwahl per DV 2015 
 
Der neue Wahlturnus wurde im Vorstand, mit den betroffenen Funktionären, besprochen und an der 
Präsidentensitzung vorgestellt. Die Delegierten heissen den neuen Amtsplan gut. Die Wahlen erfolgen in 
globo und werden mit Applaus bestätigt. 



8. Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 
Die Schiessanlässe werden wie auf der Homepage publiziert genehmigt. Ergänzt wird noch der Bezirksmatch 
mit dem Vorschiessen am 14.8.15. 
Das Vorschiessen zum Wettschiessen J/JJ wird nachgemeldet. 
 

9. Statuten und Schiessreglement genehmigen 
Es sind einige kleine Änderungen an den Statuten und Reglementen vorzunehmen. Die Statuten wurden 
bereits vorgängig dem kantonalen Verband zur Genehmigung vorgelegt und bereits genehmigt. Den 
vorgeschlagenen Änderungen werden auch von der DV zugestimmt. 
 

10. Beschlussfassung 
a. Schussgelder für alle Schiessplätze 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen. 
 

b. Doppelgelder für alle Stiche 
Es werden keine Änderungen vorgeschlagen 
 

 
11. Ehrungen 

Jgnaz verliest die Berechtigten für den Bezug der Feldmeisterschafts- und Verdienstmedaillen. 
Vincenz Norbert hat die Verdienstmedaille SSV erhalten, leider ist er nicht im Bericht BSV erwähnt. Auf 
Wunsch des Präsidenten wird dies so im Protokoll festgehalten. 
Rumetg Cathomen wird ein Präsent für seine langjährige Tätigkeit überreicht. Robert Caminada ist derzeit 
auf Weltreise, erhält aber sein Präsent nach seiner Rückkehr. Auch Jgnaz gebührt Dank für seine grosse 
Arbeit. Herzlichen Dank und alles Gute für die Zukunft. 
 

12. Delegiertenversammlung 
Die nächste Delegiertenversammlung findet am 12.3.2016 statt. 
 

13. Varia 
 
Hubert Tomaschett überbringt die Grüsse des BSV. Er lässt die DV des Kantonalverbandes Revue passieren. 
Die DV war sehr hart, da kein Präsident gefunden werden konnte. Derzeit übernimmt der Vizepräsident das 
Amt, allerdings wird auch dieser, sowie der Chef Gewehr nächstes Jahr demissionieren. Es werden also 
dringend Leute gesucht. 
Es wurden einige Änderungen betreffend Beiträgen vorgenommen. Der Beitrag je Schütze wurde um 5.- 
angehoben. Der Sockelbeitrag von 150.- auf 300.- angehoben. 
Hubert liegt es am Herzen, dass die Anlässe des BSV gut besucht werden. Er fordert die DV auf, die Vereine 
weiterhin für die Anlässe zu mobilisieren. 
Auch das KSF 2018 in Graubünden hat noch keine Bewerbung erhalten. Hierzu besteht dringend 
Handlungsbedarf. 
Hubert bedankt sich beim ehemaligen Präsidenten für die geleistete Arbeit und gratuliert dem neuen 
Präsidenten zur Amtsübernahme. Er fügt hinzu, dass der Bezirk gerade im Bereich Gewehr 10m stark wächst 
und auch tolle Resultate erzielt. 
 
Hans gibt bekannt, dass wie besprochen eine Umfrage zum KSF 2018 im Bezirk gestartet wurde. Er bittet 
diese zügig zu behandeln und die Rückmeldung zu geben. 
 
Ignaz schliesst die DV um 14.40 Uhr. Nach einem musikalischen Intermezzo und Zvieri findet die 
Rangierung der Bezirksmeisterschaften statt. Für später wünscht er allen eine gute Heimreise, gute 
Gesundheit und gut Schuss fürs 2015. 
 
 
 

 
         Der Aktuar  
         Peter Dubler 


